

Presentación

Es siempre grato el momento de la cosecha de frutos cultivados con esmero y dedicación. Este número de *Estudios Bolivianos* está dedicado a un tema trascendental para la humanidad: la alimentación.

Además de mantener su enorme interés y vocación por las numerosas y ricas cuestiones de las humanidades en todas sus disciplinas, el Instituto de Estudios Bolivianos se encuentra involucrado desde 2018 en la reflexión acerca de temas cada vez más apremiantes para la humanidad como el agua, la destrucción del medio ambiente, la pandemia, vale decir, se comenzó a reflexionar acerca de las temáticas relacionadas con la Madre Naturaleza y los graves problemas que emergen a partir de su falta de cuidado y desestabilización. En el Instituto se han realizado investigaciones, conversatorios y publicaciones sobre estos urgentes asuntos, cumpliendo la misión de la Universidad Boliviana de atender la información para la sociedad de los grandes problemas y los temas necesarios para su bienestar y desarrollo.

Como todos los números de Estudios Bolivianos, el número 35 cuenta con una Sección de Avances de investigación con los trabajos de la Dra. Paola Revilla sobre las esclavas negras en la Plata y el avance del Dr. Cleverth Cárdenas sobre las novelas de la dictadura. Por otro lado, la revista tiene como una sección permanente la de Reseñas que en esta ocasión se dedica a dos libros publicados este año: *Campos de revolución. Reforma agraria y formación del Estado en Bolivia 1935-1964* (2022) de Carmen Soliz y la reedición del reconocido libro de Nathan Wahtel titulado *El regreso de los antepasados, los indios urus de Bolivia, del siglo XX al XVI. Ensayo de historia regresiva* (2022).

Finalmente, el mes de julio de este año, se celebró el 50 aniversario de la creación del Instituto de Estudios Bolivianos, como homenaje hemos dedicado una sección especial de Documentos que resaltan una fecha tan importante para nuestra institución y para la investigación facultativa. Así, publicamos la Resolución rectoral N° 433 del 30 de agosto de 1972 que crea el Instituto

de Estudios Bolivianos. Deseamos que pronto se pueda contar con una historia completa sobre nuestro Instituto y la investigación en la Facultad de Humanidades.

Dra. Beatriz Rossells
Directora del IEB